
УВАЖАЕМЫЕ УПОРОВЦЫ!
Сентябрь – это пора, когда приходит 

золотая осень. Почему, догадаться не 
трудно: листья на деревьях из зелёных 
превращаются в самые разные оттенки 
жёлтого. 18 сентября во всех сельских 
поселениях района пройдёт празднование 
«Золотой осени». В ходе мероприятий 
будут работать: выставки садово-огород-
ной продукции «Дары осени», презен-
тации блюд национальной кухни «Мост 
дружбы», детские игровые площадки, 
мастер-классы, викторины, состоятся 
концертные программы. Ждите в гости 
лучшие творческие коллективы района: 

10.00 – в Емуртлинском СК и Черна-
ковском СДК;

11.00 – в Емуртлинском СДК;
12.30 – в Суерском СДК;
13.30 – в Бызовском СДК;
14.30 – в Скородумском СДК.
В 8.00 в районе откроются 39 пунктов 

розыгрыша призов. Гостям праздника 
старше 16 лет, имеющим постоянную ре-
гистрацию в районе, достаточно посетить 
пункт, предъявить паспорт и вытянуть 
беспроигрышный жетон-сертификат из 
барабана. А что там будет – зависит 
от удачи. Всего разыгрывается 11 300 
подарков, предоставленных благотво-
рительными организациями областной 
столицы – бытовая техника и другие 
вещи, полезные для дома. Участвуйте 
и выигрывайте!

Не только «Золотую осень», но и Дни 
села отпразднуют в Бызовском, Скоро-
думском, Чернаковском, Нижнеманай-
ском и Упоровском сельских поселениях. 

Райцентр приглашает всех на пло-
щадь РДК. В программе:

12.00 – торжественное открытие празд-
ника;

12.10 – конкурс-выставка садово-ого-
родной продукции «Дары осени» (но-
минации: «Кладовая вкуса», «Ягодная 
душа», «Чудо огородное», конкурс «Осо-
бенности национальной кухни»);

12.30 – детская развлекательная про-
грамма «Листопад забавных игр».

В течение всего праздника для зрителей 
будут проводиться активационные игры 
«Частушки для прослушки», «Помидор-
ный бум», «Цыплят по осени считают», 
«Что за овощ, что за фрукт».

10.00 – 20.00 – в киноклубе 3D показ 
фильмов для семейного просмотра, дет-
ского кино и мультфильмов. 

ХОРОШО ОТДОХНУТЬ 
И ВЫИГРАТЬ ПРИЗ – 

ЧТО ЕЩЁ НУЖНО ОТ ПРАЗДНИКА!

    Прогноз погоды 
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18 сентября состоятся выборы депутатов Государствен-
ной Думы Российской Федерации, депутатов  Думы Тю-
менской области и в двух поселениях района депутатов 
Дум органов местного самоуправления.

Выборы — одно из высших проявлений демократии. И 
ваше личное участие в них решит, какими будут наши 
органы законодательной власти, а значит и наша жизнь. 

Каждый совершеннолетний гражданин вправе прийти 
на избирательный участок и свободно проголосовать 
за ту политическую партию, за того кандидата, кому 
доверяет.

От того, какая будет наша активность, зависит дальней-
шее развитие, а значит и будущее страны.  

Хочу подчеркнуть: никто, кроме нас, не сделает нашу 
жизнь лучше. Поэтому в воскресенье каждый должен 
сделать важное и правильное дело — прийти на свой из-
бирательный участок и проголосовать! 

Это отнимет у каждого человека максимум час време-

В преддверии выборов депутатов Государствен-
ной и Тюменской областной Дум мы спросили у 
жителей района, что они думают о предстоящем 
голосовании и планируют ли принять в нём 
участие:

– Выборы – это дело святое. Потому что нам, пен-
сионерам, и пенсию платят вовремя, и мы ни в чём не 
ущемлены, поэтому сам бог велел идти голосовать, 
чтобы это всё сохранить. Мне много лет, но я хорошо 
помню, что раньше день голосования тоже всегда был 
праздником! Выборы – это наш долг.

УВАЖАЕМЫЕ ИЗБИРАТЕЛИ И ЖИТЕЛИ УПОРОВСКОГО РАЙОНА! 
ни, но этот час определит, как мы проживём следующие 
пять лет. 

Упоровцев всегда отличало высокое чувство ответ-
ственности, патриотизма и активного участия в форми-
ровании своего будущего.

Я уверен, вместе мы сделаем наш край по-настоящему 
современным, высокоразвитым и комфортным для про-
живания. Поэтому прошу всех прийти на избирательные 
участки и сделать правильный выбор. Проголосуйте за 
тех, кто, по вашему мнению, не на словах, а на деле будет 
активно развивать наш район, отстаивать наши интересы. 
Кто разбирается в экономике, имеет опыт преодоления 
кризисных ситуаций. Кто способен защитить Родину, 
сохранить её для наших детей и внуков. Кто хорошо нас 
понимает и говорит правду. 

Проголосуйте за тех, кому верите. Проголосуйте за 
будущее района, области и всей России!

Леонид САУКОВ, глава района.

Выбор за выборы 
–  На выборы пойду, потому что привык всегда туда ходить.
– Это наш долг. Если не ходить на голосование, то 

зачем делать выборы? Хотелось бы повстречаться с 
кандидатами и сказать им напутствие.

– Голосовать пойду обязательно. Всегда это делаю, по-
тому что мне небезразлично будущее моих детей и внуков.

Мы все должны прийти на избирательный участок в 
воскресенье. Для того, чтобы выбрать того кандидата, 
которому больше доверяем и выразить своё отношение 
к дальнейшему социально-экономическому курсу раз-
вития области и страны. 

Соб. инф.

13 сентября главный 
федеральный инспек-
тор Андрей Руцинский 
провёл заседание Регио-
нальной коллегии феде-
ральных органов испол-
нительной власти, дей-
ствующих в Тюменской 
области при полномоч-
ном представителе Пре-
зидента РФ в Уральском 
федеральном округе.

Основным вопросом об-
суждения участниками за-
седания стало обеспечение 
законности и безопасности 
проведения выборов де-
путатов Государственной 
думы Федерального собра-
ния Российской Федерации 
и Тюменской областной 
Думы 18 сентября на тер-
ритории Тюменской об-
ласти.

В своём вступлении глав-
ный федеральный инспек-
тор отметил актуальность 
темы в связи со сложно-
стью и ответственностью 
избирательной кампании, 
подчеркнул значение анти-
террористической защи-
щённости граждан в пред-
выборный период и в день 
голосования.

Он отметил, что в про-
шлом году на территории 
«большой Тюменской об-
ласти» состоялась масштаб-
ная избирательная кам-
пания, которая показала 
эффективность деятельно-

сти всех участников этого 
процесса — значительных 
нарушений законности, 
несанкционированных 
массовых акций, других 
факторов, способных нега-
тивно повлиять на процесс 
свободного волеизъявле-
ния граждан, допущено 
не было. Обеспечена ле-
гитимность результатов 
голосования, - подчеркнул 
Андрей Руцинский.

Особое внимание было 
обращено на необходи-
мость оперативного вы-
явления и пресечения по-
пыток незаконного вмеша-
тельства в избирательный 
процесс, а также влияния 
на волеизъявление изби-
рателей и определение 
результатов выборов.

По поручению полномоч-
ного представителя Прези-
дента РФ в УрФО главный 
федеральный инспектор 
проинформировал всех 
руководителей о том, что в 
единый день голосования 
18 сентября будет органи-
зована работа Ситуацион-
ного центра полномочного 
представителя.

В ходе обсуждения вы-
ступили вице-губернатор 
Тюменской области Сергей 
Сарычев, председатель Тю-
менской областной Думы 
Сергей Корепанов, про-
курор Владимир Владими-
ров, начальник Управления 
МВД России по Тюменской 

области Юрий Алтынов, 
руководитель Управления 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, ин-
формационных технологий 
и массовых коммуникаций 
по Тюменской области, 
Ханты-Мансийскому ав-
тономному округу — Югре 
и Ямало-Ненецкому авто-
номному округу Оксана 
Шевченко и председатель 
избирательной комиссии 
Тюменской области Игорь 
Халин.

По итогам обсуждения 
приняты решения, направ-
ленные на обеспечение 
антитеррористической и 
противопожарной защиты 
избирательных участков, 
общественного порядка в 
единый день голосования 
и при подведении итогов 
выборов.

Кроме того, рекомен-
довано принять дополни-
тельные меры по предот-
вращению конфликтных 
ситуаций социально-тру-
дового, межнационального 
и межконфессионально-
го характера, способных 
негативно повлиять на 
проведение единого дня 
голосования.

На заседании также был 
рассмотрен вопрос об 
устранении недостатков, 
выявленных в ходе про-
ведения аппаратом полно-
мочного представителя 
Президента Российской 
Федерации в УрФО прове-
рок в Тюменской области.

По материалу 
официального сайта 
Главного федераль-
ного инспектора по 

Тюменской области.

Об обеспечении законности и безопасности в единый день голосования

18 сентября - единый день голосования!

золотая осень. Почему, догадаться не 
трудно: листья на деревьях из зелёных 
превращаются в самые разные оттенки 
жёлтого. 18 сентября во всех сельских 
поселениях района пройдёт празднование 
«Золотой осени». В ходе мероприятий 
будут работать: выставки садово-огород-
ной продукции «Дары осени», презен-
тации блюд национальной кухни «Мост 
дружбы», детские игровые площадки, 
мастер-классы, викторины, состоятся 
концертные программы. Ждите в гости 
лучшие творческие коллективы района: 

ковском СДК;

розыгрыша призов. Гостям праздника 
старше 16 лет, имеющим постоянную ре-
гистрацию в районе, достаточно посетить 
пункт, предъявить паспорт и вытянуть 
беспроигрышный жетон-сертификат из 
барабана. А что там будет – зависит 
от удачи. Всего разыгрывается 11 300 
подарков, предоставленных благотво-
рительными организациями областной 
столицы – бытовая техника и другие 
вещи, полезные для дома. Участвуйте 
и выигрывайте!

села отпразднуют в Бызовском, Скоро-
думском, Чернаковском, Нижнеманай-
ском и Упоровском сельских поселениях. 

щадь РДК. В программе:

ника;

лучшие творческие коллективы района: 

родной продукции «Дары осени» (но-
минации: «Кладовая вкуса», «Ягодная 
душа», «Чудо огородное», конкурс «Осо-
бенности национальной кухни»);

грамма «Листопад забавных игр».

будут проводиться активационные игры 
«Частушки для прослушки», «Помидор-
ный бум», «Цыплят по осени считают», 
«Что за овощ, что за фрукт».

фильмов для семейного просмотра, дет-
ского кино и мультфильмов. 
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Когда начинает обле-
тать листва, вместе с 
осенью приходит и наш 
п р о ф е с с и о н а л ь н ы й 
праздник.

Россия – страна, напо-
ловину покрытая леса-
ми. Особенно отчётливо 
это видишь с высоты в 
иллюминатор самолёта – 
кажется, что летишь над 
бескрайними водными 
просторами. На самом 
деле это наше зелёное 
богатство, о котором как 
об определяющем факторе 
жизни упоминается уже в 
первых письменных ис-
точниках древней Руси. 
Государственное управ-
ление лесами зародилось 
при Петре I. Преобразо-
ватель нашего Отечества 
рассматривал леса как 
источник строительных 
материалов для россий-
ского флота. В 1798 году 
Павел I принял меры по 
коренной реформе лесно-
го управления, образовав 
при Интендантской экс-
педиции Адмиралтейской 
коллегии особый департа-
мент «для лесной части», 
названный Лесным депар-
таментом. С этого истори-
ческого момента начало 
свой отчёт государствен-
ное управление лесами.
В огромном океане рос-
сийских лесов есть и 
маленькая упоровская 
капелька, состоящая из 
109 тысяч гектаров лес-
ного фонда. Это почти 
30 процентов всей пло-

щади нашего района.
Специфика профессии 
лесовода заключается в 
том, что он, как правило, 
не видит конечных ре-
зультатов своего труда, а 
работает на благо гряду-
щих поколений соотече-
ственников. Упоровские 
работники леса успешно 
справляются с выполне-
нием государственного за-
каза. Ежегодно совместно 
с арендаторами они выса-
живают лесные культуры 
почти на 100 гектарах. 
Наши сотрудники про-
водят рубки ухода на 80 
гектарах, в целях защиты 
леса от пожаров создают 
минерализованные по-

лосы протяжённостью 
более 1 000 километров 
и устанавливают около 
сотни предупреждающих, 
агитационных аншлагов.
Все эти мероприятия пла-
нируются и реализуются 
коллективом Упоровско-
го лесничества ГКУ ТО 
«Тюменьлес» под руко-
водством Сергея Белькова. 
Непосредственное вы-
полнение лесохозяйствен-
ных мероприятий, а также 
тяжёлую, порой изнури-
тельную, борьбу с огнём 
успешно выполняет кол-
лектив Упоровского фи-
лиала ГБУ ТО «Тюменская 
авиабаза», возглавляемый 
Владимиром Заморовым. 

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
И ВЕТЕРАНЫ ЛЕСНОГО КОМПЛЕКСА 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
В Тюменской области многое делается для сохране-

ния лесных богатств региона, развития и укрепления 
лесопромышленной отрасли. Открываются новые пред-
приятия, модернизируются действующие производства, 
совершенствуются технологии. В основе достижений 
– добросовестный труд, высокая квалификация и ответ-
ственность каждого, кто работает в этой сфере. 

Специалисты лесного комплекса защищают наши 
лесные массивы от незаконных вырубок и пожаров, 
других угроз, ведут лесовосстановительные работы и 
просветительскую деятельность. К этой важной миссии 
привлекают и жителей региона. 

Особые слова признательности адресую ветеранам 
отрасли. Они многое сделали для развития лесного 
хозяйства области. Их примеру следует и нынешнее 
поколение.

Желаю всем вам здоровья, счастья,  новых успехов и 
достижений! 

Владимир ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области.

***
УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ ЛЕСНОГО 

ХОЗЯЙСТВА РАЙОНА  
И ВЕТЕРАНЫ ОТРАСЛИ! 

Примите поздравления с вашим профессиональным 
праздником! Благодаря вам вырастают новые леса, при-
умножаются и рационально используются природные 
богатства района. Вы выращиваете и сохраняете его от 
болезней, защищаете от пожаров, заготавливаете древе-
сину и производите из дерева строительные материалы. 

Состояние этого бесценного природного дара напря-
мую зависит от вашего подхода к делу, от понимания 
важности этой нужной работы, ответственности перед 
новыми поколениями и умения сохранить и развить 
традиции, заложенные ветеранами. Профессионализм, 
преданность родному краю и любовь к своему делу 
упоровских лесников позволяют надеяться, что богатство 
нашего района находится в надёжных руках.

Желаю вам крепкого здоровья, семейного благополу-
чия и большого личного счастья. Спасибо за верность 
профессии, ответственное и хозяйское отношение к делу 
охраны, защиты леса и его восстановления.

Леонид САУКОВ, глава района.

Уборка-2016

Комбайнеры на уборке зерновых и зернобобовых культур (убрано тонн)

Механизаторы на заготовке кормов, обеспечившие наивысший валовой сбор зелёной массы (убрано тонн)

Передовики уборочных работ на полях района на 15 сентября

Механизаторы на уборке картофеля и (или) овощных культур на двухрядных комбайнах (убрано тонн)

Импортные комбайны 
СПК «Емуртлинский» Швиндт Вячеслав Владимирович CLAAS (ТУКАНО-450) 3662
ООО «Агрофирма «КРиММ» Чернаков Евгений Викторович New Holland 3600,2
ООО «Агрофирма «КРиММ» Вяткин Сергей Анатольевич New Holland 3585,4

Комбайны 5 класса
СПК «Емуртлинский» Путинцев Андрей Александрович Acros-530 2587
ЗАО «Русь» Бетнев Виталий Яковлевич Acros-530 2264
ЗАО «Нива-Агро» Архипов Андрей Николаевич Acros-530 2169

ЗАО «Нива-Агро» Шестаков Александр Николаевич 32411
СПК «Емуртлинский» Андриянов Василий Анатольевич 22953
СПК «Емуртлинский» Швецов Иван Григорьевич 20453

ООО «Агрофирма «КРиММ» Шульц Сергей Владимирович 4100
ООО «Агрофирма «КРиММ» Деденев Александр Анатольевич 3492
ООО «Агрофирма «КРиММ» Перминов Андрей Николаевич 2904,3
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Комплекс мероприятий по 
соблюдению требований 
лесного законодательства 
проводит главный спе-
циалист С. Л. Никонов.
В канун Дня работников 
леса я от души поздравляю 
лесоводов Упоровского 
района, а также наших 
дорогих ветеранов с про-
фессиональным празд-
ником. Желаю каждому 
крепкого здоровья, мира 
и благополучия, успехов 
в нелёгком деле охраны, 
защиты и преумножения 
лесных богатств.

Сергей БЕЛЬКОВ, 
лесничий Упоровско-

го лесничества ГКУ 
ТО «Тюменьлес».

Выйду из леса, сверну ли с дороги,
А предо мною – пшеницы поля.
Здесь золотые стоят в ряд колосья,
Вот она ширь и земли красота!
Поле пшеничное, русское поле,
Стройны ряды – колосок к колоску –
Ты моя радость и ты моя доля,
Мимо пройти я никак не могу.
Грудью вдохну этот запах привычный,
Пряного воздуха нужен глоток.
И ощущения здесь необычные:
Рядышком с ними и ты колосок.
Возле, как будто стоят твои братья,
Солнцу и ветру открыты они.
Грозы да ливни, да солнце палящее.
В осень уходят уж летние дни.
Ветер волною колышет пшеницу.
Будто бы моря здесь водная рябь.
Осенью в поле порхают зарницы,
Знают в народе: пора убирать.
Вот и поспела. Комбайнам раздолье.
И урожай получился хорош!
Русское поле! Такое приволье!
Надо бы краше, да вряд ли найдёшь!

Хлебушек пшеничный с корочкой румяной.
Он такой привычный и такой духмяный!
Полки в магазине ломятся от хлеба –
Калачи да булки, чёрные да белые.
Кто не хочет дома с квашнею возиться,
Милости вас просим, можно здесь купить всё.
Шанежки и пицца, пирожки, батоны.
Что кому по вкусу, заходи – готовы!
Гости дорогие едут к нам за хлебом,
Пекарей похвалят дома за обедом.
Ведь говорили бабушки внукам неспроста:
«С хлебом стол – престол, без куска – доска».
Хлебушек привычный! Хлебушек румяный!
Сохранишь хоть с пригоршню, будешь с караваем!
А за ближней рощей колосится рожь,
А ещё пшеница – мимо не пройдёшь.
Колосок к колосику глянь как хороши.
Здесь и сердца радость, и полёт души.
Ох, увесист колос, урожай богат.
Скоро «хлеб нальётся», будут убирать.
Поплывут комбайны по полю шурша.
Красота-то, Господи! И поёт душа!
Вот она, сторонушка! Вот Россия! Вот!
С полюшка ведь кормится русский наш народ!

Вера ПУСТОЗЁРОВА.

Пшеничное поле

Хлебушек пшеничный

285080

254357

187849

100445

69960
64357

59270
48892

45070

14255
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Впервые на страницах 
«Знамёнки» мы будем 
говорить с Леонидом 
Сауковым, не о делах 
района в целом, а лишь 
об Упорово. Связано это 
с тем, что в конце про-
шлого года после реорга-
низации администрация 
Упоровского сельского 
поселения присоедини-
лась к районной.

– Леонид Николаевич, 
пожалуй, самые обсуж-
даемые темы у упоровцев 
весной и летом были 
водопровод и дороги. 
Расскажите, что удалось 
сделать в этом году, какой 
объём работ выполнен.

– Всего на строительство, 
реконструкцию и ремонт 
муниципальных дорог в 
бюджете района было пред-
усмотрено порядка 27 мил-
лионов рублей, из них при-
мерно 9,7 миллиона – на 
райцентр. И прежде всего 
деньги направили туда, где 
грунтовые воды и нагрузка 
движения привели участки 
полотна в непригодное для 
использования состояние. 
Так, отремонтированы ул. 
Первомайская, Полевая, 
частично Южная. Чтобы 
устранить на ней, а также 
на улицах Школьной, Була-
та Янтимирова аварийные 
участки дорожного полотна 
дополнительно решени-
ем Думы было выделено 
4,8 млн. рублей, благодаря 
этому все необходимые 
работы будут выполнены 
в полном объёме. Около 
десяти миллионов средств 
потребовалось выделить на 
устройство щебёночного 
покрытия по улицам Ра-
дужной, Нагорной, Свобо-
ды. Сейчас на строительной 
площадке № 3 снимается 
пласт черновой земли, он 
нам пригодится в благо-
устройстве села, вместо не-
го завезут суглинок, а затем 
щебень. Это я перечислил 
дороги, которые требова-
лось «откапиталить», но 
проводился и ямочный 
«срочный» ремонт в тех, 
местах, где это было осо-

бенно необходимо. Общий 
объём таких участков – око-
ло 2 000 метров.

Что касается водопро-
водной сети, то в Упорово 
предстоит в ближайшее 
время отремонтировать 2,5 
километра старого, давно 
заброшенного водопрово-
да. Это участок от водоза-
бора на улице Строителей 
(через неё и Гагарина) до 
многоквартирного дома в 
п. Молодёжном. И у всех 
жителей этого условного 
микрорайона будет воз-
можность подвести воду к 
домам.

– Если продолжить те-
му благоустройства, то 
кроме комфорта, каче-
ства жизни немаловаж-
ное значение имеет и 
внешний облик села – а 
это наличие спортивных 
и игровых площадок, 
обустройство дворов, 
озеленение улиц. Что 
делается в этом направ-
лении властью и в чём 
необходимо проявить 
большую активность са-
мим жителям?

– Это совместная работа. 
Начнём с простого – клумб, 
они становятся всё «попу-
лярнее», их уже не одна-
две и обчёлся, но и до иде-
ала ещё далеко. Примером 
всем поселениям служит 
Суерка, где, наверное, нет 
ни одной улицы без ин-
тересных, оригинальных 
композиций – кустов-по-
делок-цветов. Сейчас у 
нас определены 18 обще-
ственных мест, куда, как я 
говорил, со строительной 
площадки вывозится зем-
ля именно для создания 
клумб, цветочных доро-
жек. Так, прямо «просятся» 
они к магазину «Магнит», 
новым многогоквартир-
никам по улице Сибир-
ской, больнице, детско-
му саду, стеле «Упорово», 
детской площадке в п. 
Молодёжном. Ну а людей 
инициативных, готовых 
ухаживать за клумбами, 
поливать их полоть, в селе 
немало, и уверен, глядя на 
знакомых, соседей, многие 

захотят внести свой вклад 
в преображение Упорово.

Конечно, цветы это не 
главное. Так продолжим мы 
работы по высадке дере-
вьев. Лес Победы, появив-
шийся прошлой весной не 
должен быть единствен-
ным небольшим «оазисом». 
Поэтому его необходимо 
увеличить, а также выса-
дить деревья и по другую 
сторону дороги Упорово-
Скородум, за многоквар-
тирными домами. Насту-
пившая осенняя пора как 
раз самое подходящее для 
этого время, так что вскоре 
пригласим всех неравно-
душных жителей на суб-
ботник.

Как и планировалось, 
постепенно увеличиваем 
количество игровых и спор-
тивных площадок в селе, 
обустраиваем внутридво-
ровые территории. Так, 
нынче выделено 800 тысяч 
рублей на благоустройство 
дворовой площадки между 
двухэтажек ул. Володар-
ского и Дзержинского. Не-
сколько лет назад сюда 
завозили землю, её уровень 
оказался выше необходи-
мого, и весной-осенью вода 
стекала не только в подва-
лы, но и в подъезды. Чтобы 
исправить проблему будет 
выполнена ливнёвка – то 
есть обустроены канавы 
для стока воды. Построят-
ся пешеходные дорожки, 
детская площадка. На сле-
дующий год планируется 
заасфальтировать стоянку 
для автомашин, сделать 
ограждение от дороги. По-
степенно благоустроены 
будут и другие дворы.

– И последний вопрос 
по теме благоустройства 
- строительство поли-
гона ТБО в Упорово и 
создание системы сбора 
мусора у населения вы-
зывали поначалу немало 
нареканий. А что сейчас? 
По-прежнему ли люди не 
хотят платить пусть и не-
большие деньги и вместо  
того, чтобы выбрасывать 
мусор по графику в ма-
шину прямо у своего до-

ма продолжают вывозить 
мусор на близлежащие 
бесплатные свалки да и 
просто куда придётся. 

– Как правило, поймать 
за руку тех, кто, будем от-
кровенны, загаживает берег 
реки, ближайший пустырь 
или лесную опушку – очень 
непросто. Да и, по моему 
убеждению, наказание не 
выход. В райцентре около 
2 200 домовладений и всего 
211 хозяев из частного сек-
тора заключили договоры 
с «МУП «РКХ-2», которое 
занимается сбором мусора 
у населения. При этом сто-
имость услуги составляет 48 
рублей 61 копейку в месяц 
с одного человека. Если 
посчитать, для трёх членов 
семьи расход на обслужива-
ние мусоровоза за полгода 
будет 874 рубля 98 копеек, в 
год – около двух тысяч. Со-
гласитесь, не самые боль-
шие деньги. А ведь, как 
известно, с миру по нитке... 
Даже если подсчитать грубо 
в среднем с каждого до-
мовладения плату за двух 
человек, то в год получается 
вполне приличная сумма 
– два миллиона 566 тысяч 
608 рублей. Этих средств 
вполне хватило бы на по-
гашение убытков, которые 
терпит ЖКХ при сборе и 
утилизации мусора. К тому 
же интересно, куда девают 
отходы жизнедеятельно-
сти, всякие банки-коробки, 
старые вещи, две тысячи 
наших владельцев домов. 
Что всех наказывать?

Нужно, чтобы если не у 
каждого, то у большинства 
развилось чувство личной 
ответственности за чистоту 
родной земли, понимание, 
что сегодня ты вывалил 
мусор, куда захотел, пока 
никто не видит, а завтра 
вдруг найдёшь такую сти-
хийную свалку в канаве у 
своего дома или в люби-
мом уголке природы, где 
отдыхаешь с детьми или 
друзьями. Общее дело не 
значит ничьё или чьё-то 
кроме меня, это значит моё, 
моих близких, моих земля-
ков – меня и каждого дру-

гого человека. И если это 
станет нормой, привычкой 
для нас за год-два-три и не 
только в вопросах озеле-
нения, чистоплотности, то 
и качество жизни в сёлах, 
районах, стране изменится 
к лучшему. А то, что такое 
вполне возможно показал, 
например, субботник в про-
шлые выходные, когда в 
День трезвости единым 
трудовым десантом мы на-
вели порядок на стадионе в 
Скородуме.

– В некоторых районах 
у жителей отдалённых 
деревень нередко встаёт 
проблема, как добраться 
до райцентра. Как у нас 
налажено автобусное со-
общение, сколько марш-
рутов и есть ли населён-
ные пункты, попасть в 
которые можно раз в 
неделю? 

– Таких деревень в рай-
оне нет давно. Основным 
перевозчиком у нас явля-
ется ООО «УпоровоТранс», 
которое осуществляет 
18 маршрутов. Ещё два – 
маршрута ИП «Лысенко». 
Во многие населённые пун-
кты и обратно ходят в день 
два-три рейса, в а некото-
рые и больше. Даже самые 
отдалённые деревни и сёла 
нельзя назвать труднодо-
ступными – ну, к примеру, 
в Нижнеманай, Нифаки – 
автобусы едут ежедневно, 
в маленький наш посёлок 
Первомайский – пять дней 
в неделю по будням.

Небольшие сбои в со-
общении были, во время 
поврежедения некоторых 
участков дорог на Старую 
Шадрину, Тюменцеву, но 
это временные трудности, 
не по вине перевозчика. 
В целом же всё расписа-
ние стабильно, привычно 
жителям и удобно. Хотя, 
следует понимать – то, что 
будет удобно одним, мо-
жет не понравится другим. 
Так, на последней встрече 
пушкарёвцы, преодоле-
вающие один из самых 
длинных маршрутов по 
пути в райцентр, просили 
перенести время. Провели 

опрос, оказалось для на-
селения соседних деревень 
такие изменения будут не в 
радость. Поэтому пока нет 
возможности запустить 
ещё один рейс, как-то раз-
дробить маршрут, всё оста-
ётся как есть. Ведь наша 
задача найти оптимальный 
вариант при любом вопро-
се, и рассматривая инте-
ресы одних, не ущемлять 
интересов других людей.

– Леонид Николаевич, 
в завершение встречи, 
чтоб не упрекнули нас в 
том, что говорим и пи-
шем только о том, как 
всё гладко и хорошо, ска-
жите, какие наиболее 
болевые точки в жизни 
райцентра вы сегодня 
видите, какие нелёгкие 
задачи планируете ре-
шить в будущем?

– Строительство и ре-
монт дорог, требующие 
постоянного внимания и 
больших вложений, я всё-
таки отношу на второе 
место, включая сюда же и 
тротуары, и пешеходные-
велосипедные дорожки. 
Очень важным и трудным в 
решении является в первую 
очередь строительство в 
Упорово системы кана-
лизации и канализацион-
ных очистных сооружений. 
Кстати ремонт водопрово-
дной сети, подключение к 
ней новых домов в связи 
с этим с одной стороны – 
радость, а с другой – допол-
нительная головная боль. 
Ведь это всё нужно потом 
куда-то сливать, причём в 
больших объёмах, а значит 
не просто куда-то за село, 
подальше в ландшафт лесов 
и холмов. А строительство 
КОСов дело не просто хло-
потное, весьма затратное. 
Но, я по опыту знаю, что 
даже самые, казалось бы 
неразрешимые трудности, 
постепенно преодолимы. 
Так что будем заниматься 
всем остальным, что нам 
по плечу сейчас и завтра, 
а там, приглядимся по-
внимательней, поищем 
выходы и построим всё, о 
чём мечтаем.

Наша жизнь должна быть счастливой, а родина – любимой 

Территория. Люди. Власть.
Упоровское сельское поселение

В деревенских доми-
ках ещё нередко мож-
но встретить буфеты и 
шкафы раннесоветской 
работы, круглые столы 
и солидные сундуки с 
вековой историей. Хозя-
ева их бережно хранят 
и иногда ворчат, мол, 
у вас-то нынче всё из 
опилок, потому и меня-
ете часто, разучились 
делать настоящую дере-
вянную мебель. Ан нет, 
умеют! Из тех же родных 
берёз и сосен – прочную, 
красивую, удобную. И за 
примером далеко ходить 
не надо. 

В 1931 году в Упорово 
был создан райпромком-
бинат, а в начале 1980-го 
он переродился в Упоров-
скую мебельную фабрику. 
С тех пор минуло более 
30 лет, предприятие не 
только выстояло в крутые 
девяностые, но и шагнуло 
в новое тысячелетие в 
качестве открытого ак-
ционерного общества, 
сохранив накопленный за 
десятилетия опыт.

Сегодня здесь трудятся 
почти 90 человек, более 
трети из них – специали-
сты с профессиональным 
образованием, в том числе 
десять – с высшим. Почти 

Опыт десятилетий и движение вперёд – гарантия долговечности
два года назад совет ди-
ректоров из числа акцио-
неров принял решение о 
смене руководителей. На 
должность генерального 
директора уполномочили 
Яну Геннадьевну Рязано-
ву, её заместителем стал 
Владислав Германович 
Иванов, начальником цеха 
Игорь Павлович Калинин. 
Так был взят курс на рас-
ширение производства и 
модернизацию.

В 2015 году 28 сотруд-
ников фабрики прошли 
обучение в Тюменском 
лесотехническом технику-
ме по таким профессиям 
как сборщик изделий из 
древесины, раскряжёв-
щик, станочник деревоо-
брабатывающих станков, 
лесовод, вальщик леса. 
Для того, чтобы каждый 
на своём месте выполнял 
обязанности плодотворно,  
новое руководство вложи-
ло немало сил и средств в 
перевооружение. В 2015 
году при гос поддержке  
правительства Тюменской 
обалсти предприятием 
было потрачено 7,3 мил-
лиона рублей на приоб-
ретение современного 
оборудования и станков. 
Например, покрасочная 
камера с водяной завесой 
позволила освоить новые 

виды окрашивания и рас-
ширить цветовую пали-
тру готовой продукции. 
Фрезерный станок с про-
граммно-числовым управ-
лением дал возможность 
разнообразить дизайн 
фасадов и декоративных 
элементов.

Кроме того был про-
изведён частичный ре-
монт цехов, обустроены 
складское помещение, 
цех первичной (черновой) 
переработки древесины, 
сделана система венти-
ляции во втором цехе, 
новое мощное освещение 
тоже существенно улуч-
шило условия работы. В 
прошлом же году обнов-
лено программное обе-
спечение, работающий 
с ним Олег Паутов про-
шёл обучение и теперь 
с лёгкостью может про-
ектировать мебель для 
заказчиков, учитывая ин-
дивидуальные пожелания 
и размеры помещения. 
Тогда же был разработан 
и официальный сайт фа-
брики, позволяющий бу-
дущим клиентам в любое 
удобное время, не выходя 
из дома посмотреть весь 
модельный ряд изделий, 
цены на ассортимент и 
получить нужную инфор-
мацию.

Немаловажным плюсом 
перевооружения стало и 
то, что оно потребовало 
создания новых рабочих 
мест, на которые трудоу-
строены 8 человек.  

В этом году цех столяр-
ных изделий налаживает 
выпуск оконных блоков, 
дверей и погонажной про-
дукции.

Курс на такое усиленное 
развитие вполне обосно-
ван, ведь наша фабрика на 
территории юга области – 
единственный производи-
тель экологически чистой 
качественной мебели из 
массива дерева, причём 
с полным производствен-
ным циклом. Фабрика, 
являясь арендатором двух 
участков леса, собствен-
ными силами заготав-
ливает древесину, затем 
доставляет на пилораму 
для распиловки на мате-
риал нужного размера. 
Готовый пиломатериал 
после прохождения через 
сушильный цех уже при-
обретает в руках мастеров 
необходимые формы.

Основными видами про-
изводимой продукции яв-
ляется гостиная и спаль-
ная мебель, а также стро-
ительный пиломатериал, 
в общем объёме эти три 
группы составляют около 

70 процентов, остальные 
30 приходятся на предме-
ты интерьера баров, кафе, 
кухонь, детских, прихо-
жих и обеденных зон.

Красота, экологичность, 
широкий модельный ряд, 
возможность вписаться в 
практически любой стиль 
дома или организации, 
стоимость продукции (по 

Страницу подготовила Ирина КУРГУЗОВА. Фото автора.

сравнению с импортными 
аналогами) всегда при-
влекут покупателя. Ну 
а покупательский инте-
рес – хороший повод для 
дальнейшего развития, что 
даёт уверенность в том, 
что сама судьба фабрики 
будет долговечной, как и её 
мебель, у которой есть все 
шансы стать антикварной.

Людмила Михайлова работает маляром уже 15 лет.
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Карта, компас и бланк 
для ответов – с этим 
набором отправились 
покорять роллерную 
трассу участники Чем-
пионата и Первенства 
Упоровского района по 
TRAIL-O. Неограничен-
ные во времени спор-
тсмены успевали решать 
заковыристые задачи, 
вместе с тем общались 
с друзьями и наслажда-
лись красотой родных 
пейзажей.

Девятые по счёту сорев-
нования по ориентирова-
нию по тропам, проводи-
мые на упоровской земле, 
стали самыми массовыми 
за свою историю. В этом 
году число спортсменов и 
любителей, вышедших на 
старт, приблизилось к 80. 
Традиционно больше по-
ловины участников – чле-

Дорогу осилит идущий
ны общества инвалидов 
не только нашего района, 
но и гости из Тюмени, 
Ялуторовска, а также Ялу-
торовского, Ишимского 
и Исетского районов. На 
соревнования приехали 
сильнейшие спортсмены 
области – несколько кан-
дидатов в мастера спорта 
и перворазрядники. По 
словам главного судьи со-
ревнований Леонида Кобе-
лева, такие старты прово-
дятся в том числе для того, 
чтобы как можно больше 
людей набрались опыта и 
могли стать разрядниками. 
Ведь человеку пожилого 
возраста, выполнившему 
разряд, особенно приятно 
не отставать, например, от 
своих спортивных  внуков 
– есть чем гордиться и 
хвастаться. 

Задумывая соревнова-
ния в начале сентября, 
организаторы опасались, 
что лимит ясных погожих 
дней после жаркого лета 

кончится именно здесь, 
но природа была очень 
благосклонна и подарила 
прекрасный день любите-
лям спорта.

Ориентирование под-
разумевает неторопливое 
и вдумчивое прохождение 
каждого пункта, время 
здесь не учитывается. 
Поэтому на старт смело 
выходили люди с разными 
группами здоровья. И да-
же команды, приехавшие 
через час после старта 
первых участников, на 
трассу ступали полные 
боевого духа. 

 Итоги среди женщин и 
мужчин подводились в не-
скольких категориях: Чем-
пионате и Первенстве рай-
она в группах паралимпик 
и открытом классе. Надо 
отметить, что своими со-
ображениями о том, какая 
призма более всего соот-
ветствует легенде, были 
готовы поделиться многие 
опытные участники. Здесь 

все как одна команда, так 
что новичкам нужно было 
только решить, кому до-
вериться.

Председатель общества 
инвалидов города Ялуто-
ровска Лариса Евсеева го-
ворит, что опытные спор-
тсмены, конечно, помога-
ли участникам, которые 
приехали впервые, ведь 
кто-то ещё не знает всех 
нюансов состязаний, да 
и волнение присутствует.

Надо сказать, что  судья 
соревнований, предсе-
датель федерации спор-
тивного ориентирования 
Тюменской области Ле-
онид Кобелев задания 
придумал заковыристые, 
да и сама трасса гостям 
понравилась, несмотря на 
её «крутой» нрав. Рядом с 
каждым участником всег-
да были люди, на которых 
можно положиться, они и 
в гору закатят, и со спуска 
придержат.  Приятным 
сюрпризом стали уже по-

Над ответами приходится задумываться 
даже опытным спортсменам.

Вера ХАЛАЕВА.

 Отрасль племенного живот-
новодства в России развива-
ется не так давно, но в нашей 
области  есть масса примеров 
успешных хозяйств, сделавших 
ставку на развитие именно 
этого направления. У упоров-
ских руководителей крупных 
предприятий и владельцев 
личных подсобных хозяйств 
есть возможность обзавестись 
здоровым высокопродуктив-
ным скотом, не выезжая за 
пределы муниципалитета. 

Среди многих предприятий, 
занимающихся молочным жи-
вотноводством, СПК «Емурт-
линский» производит не только 
молоко. Стараниями здешних 
фермеров количество породи-

Татьяна АНЦИПРОВА 
(фото автора). 
  
14  сентября в Упоров-

ском районе прошла пер-
вая спартакиада ветера-
нов. Участие в ней при-
няли пенсионеры из всех 
сельских поселений. Про-
грамма была рассчитана 
на целый день и получи-
лась очень насыщенной 
и разнообразной. Людей  
«золотого возраста» во-
влеки в целую череду ме-
роприятий, и не только 
спортивных.

На торжественном от-
крытии состоялась встре-
ча активных пенсионеров 
с Леонидом Сауковым. 
Глава района поздравил 
присутствующих с первой 
спартакиадой ветеранов 
и рассказал им о рейтинге 
района и степени его раз-
вития по сравнению с про-
шлыми годами и соседними 
территориями. По многим 
показателям, несмотря на 
сложные финансовые вре-
мена на дворе, мы опере-
жаем и омутинцев, и за-
водоуковцев, и ярковцев, и 
другие районы, в том числе 
являемся лидерами убороч-
ной кампании по области, 
на несколько дней раньше 
норматива запускаем ото-
пление в домах, не снижаем 
прирост населения. Немало 
вопросов задали главе упо-
ровские пенсионеры. Ин-
тересовали их, конечно же, 
состояние и содержание до-
рог – перспективных и уже 

Чтобы купить племенной скот, далеко ходить не надо
стых бурёнок в районе начало 
расти, а соответственно и надои 
упоровского стада.

Племенных нетелей из Гол-
ландии, Германии и Словакии на 
предприятие начали завозить в 2006 
году. Поставлять их из заграницы 
пришлось не по какой-то стран-
ной прихоти руководства, а по 
необходимости. На территории 
страны хозяйств, выращиваю-
щих породистый крупнорогатый 
скот на продажу, практически 
не было, а потребность в обе-
спечении населения продуктами 
животноводства была огромна. 
В Европе сфера племенного 
животноводства не теряла по-
пулярности, у нас же пришлось 
строить отрасль заново. В на-
стоящее время разработана масса 
программ, способных помочь 
будущим репродукторам. На-

пример, СПК «Емуртлинский»  в 
2013 году получил региональную 
субсидию в размере 12 млн. 540 
тыс. рублей, а годом позднее на 
увеличение племенного поголо-
вья направлено ещё 6 млн. 640 
тыс. рублей. В 2015 году пред-
приятие добилось присвоения 
звания племрепродуктора. С 
этого времени «Емуртлинский» 
получил возможность стать ли-
цензированным поставщиком 
качественного скота.

Поголовье КРС здесь уже 
несколько лет остаётся ста-
бильным - более 4 000 голов. 
В этом году оно составило 4 
617 штук. Так постепенно уве-
личивая своё поголовье коров, 
кооператив реализует племен-
ных нетелей также владельцам 
личных подсобных хозяйств и 
предприятиям района. За 2015 

и начало 2016 года нашли но-
вых хозяев 48 тёлок рождённых 
здесь. Население, желая при-
обрести племенной скот, смело 
обращается в кооператив, зная, 
в каких условиях содержатся 
животные, как о них заботятся 
и чем кормят. Благо, что для 
руководителей сельхозпред-
приятий и владельцев личных 
подсобных хозяйств существуют 
определённые программы суб-
сидирования с возможностью 
получить компенсацию стои-
мости племенных животных 
в размере 50 процентов. По 
словам председателя комитета 
по развитию АПК Упоровского 
района Александра Зоммера, 
небольшой процент продажи не-
телей связан, в первую очередь, 
с желанием хозяйства увеличить 
своё стадо: «СПК «Емуртлин-

ский» поступательно работает 
над увеличением поголовья. 
Хозяйство большое, входит в 
ТОП 100 животноводческих 
предприятий России. Здесь ра-
ботают опытные специалисты, а 
технологии используются самые 
передовые. Для дальнейшего 
роста тут есть все необходимые 
условия, кооператив имеет боль-
шие перспективы».  

Сегодня СПК «Емуртлинский» 
подал на рассмотрение проект 
строительства ещё одного жи-
вотноводческого комплекса на 
400 голов КРС. Поэтому, вполне 
возможно, что в ближайшем бу-
дущем количества племенного 
скота, вышедшего из стен емурт-
линского племрепродуктора, 
будет достаточно для покрытия 
потребностей нашего района и 
соседних территорий. 

Спортивный калейдоскоп

Старость – не радость, но бодрость духа и оптимизм
имеющихся, вывоз мусора 
и возможность пользовать-
ся чистой водой. Многие 
вопросы, поступившие от 
участников встречи, Леонид 
Николаевич, что называет-
ся, «взял на карандаш» для 
дальнейшего рассмотрения 
проблемы и детальной ра-
боты по ней. Так, например, 
есть готовность у местных 
властей раз и навсегда ре-
шить больной вопрос еже-
годных налоговых сборов и 
тяжких, но категорически 
обязательных заполнений 
деклараций за имеющиеся у 
пожилых людей земельные 
паи в колхозах. 

После встречи участники 
мероприятия перемести-
лись на выставку огород-
ных достижений «Золотая 
осень», организованную от 
каждого поселения руками 
самых активных земле-
дельцев. Чего тут только 
не было! И не мудрено. В 
нынешний плодородный 
летний сезон на участках 
нарос богатый урожай, по-
спело великое множество 
овощей, фруктов и ягод. И 
всё это изобилие пенсио-
неры из поселений пред-
ставили на выставке в виде 
цветочных композиций, 
овощных поделок, солений 
и варений в таком количе-
стве, что столы ломились, а 
глаза разбегались от «ассор-
тимента» и многообразия 
пёстрых красок ранней 
осени. Лучшими в разных 
номинациях стали нижне-
манайцы, крашенининцы, 
чернаковцы, бызовцы и 

земледельцы из Ингалин-
ского поселения.

Основные мероприятия 
ждали ветеранов в спорт-
комплексе «Ладья». Изна-
чально предполагалось про-
вести турслёт на стадионе, 
но ненастная погода внесла 
свои коррективы, и из-за 
природных условий переме-
стили спартакиаду под кры-
шу спортзала. Однако это не 
помешало участникам на 
несколько часов превратить-
ся в опытных туристов и ни-
как не повлияло на качество 
конкурсной программы. В 
«визитке» каждая команда, 
состоящая из четырёх самых 
бравых спортсменов, под 
песни, речёвки и частушки 
представила своё название, 
девиз, эмблему, форму  и 
рассказала о себе и своих 
увлечениях. В этом конкурсе 
самыми творческими и кре-
ативными жюри признало 
скородумскую команду.  

На «Полосе препятствий» 
участники на время вы-
полняли комплекс спортив-
ных заданий – пробежать 
«змейку», попасть мячом в 
корзину и вернуться по уз-
кой доске, удерживая равно-
весие. На первый взгляд, 
несложные упражнения ока-
зались посильными далеко 
не для всех. Ведь многие из 
них прожили по 7 десятков 
лет и больше. Минимальное 
время, а значит, лучший 
результат показала команда 
из райцентра. Второе место 
у видоновцев, третье – у 
емуртлинцев.  

А «на закуску» всех ожи-

дал самый любимый и 
аппетитный конкурс для 
туристов любого возраста 
– «Обед на привале». Вот 
тут-то хозяюшки душень-
ку свою отвели! Пироги и 
плюшки, булочки и блин-
чики, каши и супы, закуски 
и бутерброды, запеканки 
и кулебяки, огурчики и 
помидорчики, компоты, 
морсы, чаи и квасы. Жюри 
пришлось непросто, но 
лучшим был назван при-
вал липихинцев, которые 
накрыли колоритную «по-
ляну» прямо на «земле» 
рядом с «костерком» и даже 
со своим охотником.   

Как сказал Леонид Са-

уков участникам спар-
такиады: «Для каждого 
из нас вы являетесь при-
мером оптимизма, по-
зитива и человеческого 
мужества. Иногда хочется 
поскорее влиться в ваши 
ряды, чтобы жить также 
активно и бодро». Конечно, 
пенсионеры последнюю 
фразу главы оценили по 
достоинству, но в каждой 
шутке есть доля истины. И 
глядя на наших пожилых 
людей, действительно по-
хорошему начинаешь им 
завидовать – какие они 
активные, неравнодушные 
и энергичные. Несмотря на 
годы и проблемы со здоро-

вьем, многие не только по-
могают детям и заботливо 
пестуют многочисленных 
внуков, выращивают на 
огороде отменные урожаи 
всем молодым на зависть, 
занимаются спортом, пи-
шут стихи и поют песни, 
танцуют и рукодельни-
чают, но и продолжают 
оставаться в гуще событий 
и участвовать в обществен-
ной жизни своих поселе-
ний – передают опыт под-
растающему поколению, 
помогают готовить празд-
ники и конкурсы и сами 
в них участвуют, принося 
славу, почёт и уважение 
родному краю. 

спевшие ягоды боярыш-
ника и шиповника, ими 
можно было угоститься, 
не сходя с асфальта.

По итогам выступлений 
победу в своих группах 
праздновали представи-
тели нашего района Ан-
дрей Бердюгин, Алексей 
Жеребцов, Максим Ку-
приянов, Галина Брандт, 
Софья Травникова, пред-

ставители областной сто-
лицы Виктор Сафронов и 
Светлана Жукова, и гостья 
из Ялуторовска Анаста-
сия Ладина. Все призёры 
получили дипломы и ме-
дали, а каждый участник 
– сувенир от Упоровского 
отделения ВОИ в виде 
компаса, который всегда 
укажет правильное на-
правление.

Победители номинации «Обед на привале» - ветераны из Липихи.
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Отзвенело лето, и дети, 
повзрослевшие на класс, 
вновь сели за парты. Ка-
ким будет для ребят этот 
учебный год? Прошлый 
оказался очень удачным 
для группы учащихся 
Упоровской школы. 

Всё началось с того, что 
в первые же дни сентября 
школьники приняли уча-
стие в смотре-конкурсе, 
посвящённом Году лите-
ратуры, где представили 
литературно-музыкальную 
композицию по творчеству 
Александра Твардовского. 
Потом был районный кон-
курс «Премьера» и первое 
место в нём, а затем третье 
место в областном. К нему 
артисты долго готовились, 
продумывали малейшее 
движение на сцене, отта-
чивали интонацию каждого 
слова. Очень благодарны 
музыкальному оформи-
телю сценария Наталье 
Сезёвой, а также Лидии Со-
сниной и Василию Паутову, 
которые являлись не только 
активными участниками 
выступления, но и стали 
группой поддержки, такой 
необходимой школьникам. 

В течение года ребята 
побывали в 34 лицее го-
рода Тюмени на встрече с 
ветеранами, где получили 
«Приз зрительских симпа-
тий», а также на конферен-
ции отцов. Театральную 
группу везде принимали 
очень тепло, особенно всех 

Мечты сбываются
восхищала манера испол-
нения роли Твардовского 
учеником 11 класса Алек-
сеем Лейсом, чтение стихов 
шестиклассником Нико-
лаем Кравченко, а также 
виртуозная игра баяниста 
из 7 класса Павла Ровкина 
и частушечники Илья Угре-
нинов, Рудольф Пфейфер, 
Алексей Бертрам и Иван 
Румянцев. 

Так как группа была со-
брана из разных классов, 
это иногда осложняло мо-
мент репетиции, кого-то 
приходилось ждать с уро-
ков. Но за это время ребята 
настолько сдружились, что 
очередной сбор «по трево-
ге» принимали с желанием.

Да, напряжённым выдал-
ся год у этих талантливых 
детей, но и награда оказа-
лась достойной – поездка в 
Санкт-Петербург!

Школьники с удоволь-
ствием вспоминают о за-
служенном путешествии: 
«Когда мы выступали, я 
даже представить не мог, 
что за это мы отправимся 
в Санкт-Петербург. Экскур-
сионная программа очень 
понравилась, за небольшой 
срок мы посетили множе-
ство достопримечательно-
стей и исторических мест 
этого прекрасного города», 
- так вспоминает о путе-
шествии ученик 10 класса 
Анатолий Калинин. А его 
ровесник Артём Кудин до-
бавляет: «Поездка для меня 
была одной из самых луч-

ших и интересных в моей 
жизни. В первый же день 
посетили Исаакиевский 
собор, е го размеры пораз-
или всех. Побывали мы и 
на Сенатской площади, где 
находится памятник Петру 
Первому. Но больше всего 
впечатлил «Чижик-пыжик», 
самый маленький памят-
ник, который мы видели в 
Петербурге. Конечно, нель-
зя не упомянуть и о Петер-
гофе, красивейшем при-
городе, расположенном на 
берегу Финского залива». 

За несколько дней ребята 
своими глазами увидели 
памятники и объекты ар-
хитектуры великого города 
на Неве, о которых раньше 
они только слышали да 
читали в своих учебниках 
по литературе и истории: 
водные каналы и разво-
дные мосты, знаменитые 
176 фонтанов Петергофа, 
музей-квартиру Алексан-
дра Сергеевича Пушкина на 
Мойке, Петропавловскую 
крепость, Военно-истори-
ческий музей Артиллерии 
и Военно-морской музей, 
Зимний дворец, а ныне 
Эрмитаж. Прогулялись упо-
ровцы по Невскому про-
спекту и полюбовались 
ночным Петербургом. 

«После такой поездки 
ощущаешь свою причаст-
ность к истории нашего 
государства, огромный 
прилив патриотизма. Ещё 
раз понимаешь, что Рос-
сия – великая страна, и 

её народ сделает всё, что-
бы защитить свои семьи, 
свою землю, свою исто-
рию!», - уверен студент 
первого курса Тюменского 
индустриального универ-
ситета Алексей Лейс.

А моё впечатление ока-
залось великолепным не 
только от монументально-
го города, но и от группы 
моих подопечных. Мне 
радостно было слышать от 
пассажиров и проводни-
ков, от экскурсоводов и 
окружающих людей слова 
благодарности в адрес ро-

У федеральных льгот-
ников Упоровского райо-
на остаётся меньше меся-
ца, чтобы сделать выбор 
варианта получения со-
циальных льгот: день-
гами или натуральными 
услугами.

Отдел ПФР в Упоровском 
районе напоминает, что 
до 1 октября федеральные 
льготники имеют право 
сделать выбор в отношении 
формы получения набора 
социальных услуг на сле-
дующий год. 

Напомним, в состав 
предоставляемого инва-
лидам всех групп, в том 
числе детям-инвалидам, 
ветеранам ВОВ и боевых 
действий и некоторым дру-
гим категориям граждан 

Упоровцы предпочитают получать деньги вм есто натуральных льгот
ПФР информирует

8 сентября звон от ко-
локолов мелодично под-
нялся вверх и поплыл над 
Нижнеманаем, заглушая 
тревогу, наполняя сердца 
радостью, проникая в ду-
шу каждого. Нашему хра-
му исполнилось 150 лет. 

Он выстоял в разруху, 
почти 80 лет здесь не было 
литургии, не звенели коло-
кола. Их сбросили с коло-
кольни, иконы растащили, 
священника расстреляли 
как врага народа. Храм 
молчал, ждал своего часа и 
дождался. Вернулись сюда 
иконы Владимирской Бо-
жией Матери, Спасителя 
Иисуса Христа, Михаила 
Архангела, у которых выт-
кнуты глаза, а у Спасителя 
и проткнуто горло. Так 
в своё время люди глу-
мились над иконами, над 
верой. Лик Владимирской 
Божией Матери отрестав-
рировали, и он теперь на-
ходится в храме. Иконы 

Спасителя и Михаила Ар-
хангела отданы на рестав-
рацию. В храм поместили 
новые иконы, оборудовали 
алтарь. В праздничный 
день во время службы, ко-
торую провёл митрополит 
Тобольский и Тюменский 
Димитрий, люди моли-
лись, не сдерживая слёз. 
Величаво, с белоснежны-
ми стенами, с голубыми 
окнами и синим фасадом 
возвышается теперь наша 
церковь, и сама Пресвятая 
Богородица благослов-
ляла всех собравшихся 
на Великий праздник. С 
этого дня началась но-
вая жизнь храма. А ожил 
он от молитв, от горячей 
любви жителей, от обще-
го большого труда. Снова 
будут в нём и литургии, 
и крещения, и венчания, 
и молебны. Всё это стало 
возможным благодаря за-
боте множества людей. Так 
на специально открытый 
счёт пришло около 90 ты-

сяч рублей от 62 человек. 
Пожертвования внесли и 
предприниматели: С. А.  
Дубров, О. С. Романова, 
С. Е. Трапезников, М. А. 
Стрельникова. Значитель-
ную помощь и рублём, и 
делом оказали руководи-
тели предприятий ООО 
«Агрофирма «КРиММ» 
Г. А. Рязанов, ОАО «Упо-
ровская мебельная фабри-
ка» Я. Г. Рязанова, ООО 
«Энергоимпульс» А. Я. 
Коротков, ООО «Круиз» 
А. Д. Могутова. Отдельная 
благодарность Андрею 
Александровичу Брандту 
и его семье, немало по-
трудившимся над возрож-
дением святыни. Много 
сил вложили в восстанов-
ление наши односельчане 
Николай Попов, Максим 
Семёнов, Пётр Анисимов, 
Александр Лопатинский, 
Александр Григорьев, Ма-
рия Семёнова, Ольга Боро-
вая, Надежда Аверьянова, 
Зоя Третьякова. Весь ре-

монт и оснащение алтаря 
шли под руководством от-
ца Димитрия, который яв-
ляется настоятелем нашего 
прихода. Организацию и 
поддержку осуществляли 
глава поселения Любовь 
Александровна Лопатин-
ская и глава района Леонид 
Николаевич Сауков. 

Всем жервтователям и 
благотворителям, всем 
откликнувшимся на наш 
призыв помочь восстано-
вить красавицу-церковь – 
низкий поклон. Вложение 
труда, сил, средств и вре-
мени в благое дело – это 
не только свидетельство 
душевной щедрости и 
достойный пример, но 
и большой вклад в со-
хранение  исторических 
и духовных ценностей 
нашей Родины, нашего 
народа.

С уважением, Нина 
ИВАНОВА, прихожанка 

храма Владимирской 
иконы Божией Матери.

дителей и учителей, вос-
питавших этих особенных 
детей, которые занимают 
активную жизненную и 
гражданскую позицию, 
тянутся к знаниям, духов-
ному и прекрасному. 

Особо хочется побла-
годарить Региональный 
Общественный Фонд по-
мощи ветеранам специ-
альных подразделений 
органов безопасности 
по борьбе с террориз-
мом «Защита Отечества», 
его первого заместите-
ля председателя Николая 

Брыкина и помощницу 
Ольгу Михайлову. День-
ги, выделенные Фондом, 
дали возможность опла-
тить проживание, питание 
и экскурсии. Огромное 
спасибо генеральному 
директору ООО «Агрофир-
ма «КриММ» Геннадию 
Рязанову, который мате-
риально поддержал детей. 
Благодаря этим людям 
наша поездка состоялась, а 
мечта ребят исполнилась. 

Светлана МАЛЬЦЕВА, 
учитель 

Упоровской СОШ. 

И колокольный звон раздался над Манаем…

набора социальных услуг 
(НСУ) включаются три 
вида услуг. Прежде всего, 
это обеспечение по рецеп-
там врача лекарственными 
препаратами, изделиями 
медицинского назначе-
ния, специализированными 
продуктами питания (для 
детей-инвалидов). 

Вторая услуга, входящая 
в соцнабор, – предоставле-
ние при наличии медицин-
ских показаний путёвки 
на санаторно-курортное 
лечение. Федеральным 
льготникам, проживаю-
щим в Тюменской области, 
гарантируется бесплатный 
проезд на пригородном 
железнодорожном транс-
порте, а также на междуго-
родном транспорте к месту 
лечения и обратно. 

Стоимость набора соци-
альных услуг с 1 февраля 
2016 года составляет 995,23 
руб. (лекарства – 766,55 
руб., санаторно-курортное 
лечение – 118,59 руб., про-
езд – 110,09 руб.). 

Федеральным льготни-
кам предоставлено право 
выбора: получать соци-
альные услуги в натураль-
ной форме или денежную 
компенсацию этих услуг. 
Также допускается выбор 
одной либо двух любых 
социальных услуг. Если 
гражданин решил со сле-
дующего года изменить 
свой выбор (возобновить 
получение социальных 
услуг в натуральной фор-
ме или отказаться от их 
получения в пользу де-
нежной компенсации), то 

в Пенсионный фонд до 1 
октября текущего года по-
даётся соответствующее 
заявление. 

Если же выбор гражда-
нина в отношении формы 
получения набора соци-
альных услуг не изменил-
ся, то обращатья в Пенси-
онный фонд не нужно. 

Заявления о выборе фор-
мы получения социальных 
услуг действуют с 1 января 
следующего года до 31 
декабря года, в котором 
гражданин обратится с 
новым заявлением. 

При этом право отозвать 
поданное в текущем году 
заявление об отказе (воз-
обновлении, предостав-
лении) НСУ до 1 октября 
текущего года. 

Заявление может быть 

подано лично либо через 
доверенное лицо. В по-
следнем случае полномо-
чия по по его заполнению 
передаются доверенному 
лицу путём оформления 
доверенности у нотариуса. 

Кроме этого, заявление 
можно направить в тер-
риториальное управление 
ПФР по почте. В этом слу-
чае установление личности 
и проверка подлинности 
подписи гражданина осу-
ществляются нотариусом. 
Датой подачи будет счи-
таться дата его отправления 
на почте. 

Если гражданин не име-
ет возможности по состоя-
нию здоровья обратиться 
в территориальный орган 
ПФР, к нему осуществля-
ется выход специалистов. 

Дополнительную ин-
формацию о выборе ва-
рианта социальных ус-
луг можно получить по 
телефону горячей линии: 
3-20-10. 

По данным ПФР, сегод-
ня в Упоровском районе 
проживает более 2,6 тыс. 
федеральных льготни-
ков. Из них пользуются 
правом получения на-
бора социальных услуг 
в  натуральном виде 1 
135 человек, остальные 
льготники предпочли по-
лучать денежный эквива-
лент набора социальных 
услуг. 

Лариса 
ВОРОТНИКОВА, 

начальник 
отдела ПФР 

в Упоровском районе.
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